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本报讯(记者 黄丽云) 浙南

水乡，风姿绰约，这是大家对瑞

安的最初印象。自然的偏爱，

给予瑞安奇山秀水，四时风物

皆让人沉醉，但违章建筑却给

她抹了黑。今年，借着“三改一

拆”的东风，我市拆改结合，拆

出了绿意，拆出了实效。

在锦湖街道牛伏岭村里，

曾有一块聚集着机械、机电等

80多家小企业的违建集中地，

生产效益低，工业生产垃圾随

意堆放，环境较差，存在着一

定的安全隐患。去年 12 月中

旬开始，锦湖街道组织人员拆

除这一带的违建，现已正式进

入规划设计阶段，接下来，他

们将把该工业点改造与联星

村等旧村改造结合起来，通过

连片开发的方式在拆后土地

上建成集商住、休闲公园、公

交始末站为一体的综合型景

观工程。

昨日，家住附近的徐先生

满怀期待地说：“拆违前，这是

一片脏乱不堪的低矮厂房，将

来建成公园，一出门就可以锻

炼，生活品质将得到提高，希

望这里的建设能早点完成。”

经低效土地改造，这里还

留给了牛伏岭村2.5万平方米

的商住用房面积。“粗略估计，

这块地的价值将超过 1 亿元。

而村民以往依靠厂房收租每

年仅500万元。”市“三改一拆”

暨城镇低效用地二次开发办

公室主任黄洪勉说。

这绝不是个例。在坚持

高强度的拆违态势下，我市全

面启动无违建县创建，加快启

动拆后土地利用，全面加快低

效用地再开发步伐，以低效用

地上的违章建筑为重点，做到

“拆一处、改一处、建一处、成

一处”，切实巩固拆违成效。

飞云街道东风河，近几年

来，河岸两边一直存在乱搭乱

建的各式违建房屋，河内淤泥

堆积，“脏乱差”曾是这里的代

名词。为给附近居民创造一

个新环境，截至目前，拆违约2

万平方米，并投资120万元，建

设驳岸 600 米，清理拆违建筑

垃圾和河里淤泥，浇 6 米宽水

泥路，目前正在河边打造3至6

米宽绿化带，预计年底完工。

届时周边居民将会有一个亲

水小公园，带着孩子，到家门

口的亲水小公园逛逛，不失为

一件乐事。

拆违后不仅能见绿，还能

带动当地经济发展。今年 6

月，汀田街道兵分三路，拆除

小微企业创业园内违章建筑、

大典下河涉水违章建筑和104

国道边违章建筑。7 月份，小

微园一期建设范围内的违建

企业全部拆除完毕，该小微园

目前规划建成融物流、工业等

产业于一体的园区。

今年 1 至 9 月，我市已拆

除违法建筑 167 万多平方米，

并抓紧拆违后的改造和提升，

实现拆违与绿化相辅相成，切

实让老百姓感受到身边环境

的变化，我市建成区绿地率、

绿化覆盖率、城市人均公园绿

地面积均较往年有显著提高。

据悉，我市还从制度上保

障“三改一拆”工作顺利开

展。按照《浙江省违法建筑处

置条例》有关规定，我市出台

了《瑞安市新建违法建筑责任

追究暂行办法》等配套政策，

进一步明确违法建筑的具体

处置办法；建立完善城镇低效

用地再开发配套政策，我市还

将制定“一户多宅”整治方案

以及 1987 年前违法用地确权

登记发证手续处置办法。

1至9月，我市拆违167万多平方米
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本报讯（记者 黄君君/文

见习记者 陈立波/图）日前，由

市委宣传部、市治水办、瑞安

日报社、市广播电视台新闻综

合频道、瑞安市民监督团联合

发起的“助推五水共治 百名市

民监督百河”大型新闻行动启

动。市委常委、宣传部长管秀

云参加启动仪式，并为市民监

督团授旗（如图）。

此次大型新闻行动将持

续到年底，百名市民监督员将

联系挂钩我市列入整治的百

条黑臭河，通过媒体与群众的

联动，将舆论监督和群众监督

有机结合，形成强大的舆论声

势，全力助推我市“五水共治”

工作。

据了解，瑞安市民监督团

自2012年7月成立以来，便活

跃在“六城联创”、“破难攻坚”

等重大行动的前线，成为我市

重要的民间舆论监督力量，在

破除发展障碍、推进中心工作

等方面发挥了重要作用，目前

团员共达100多人。

“瑞安整治黑臭河的号角

已经吹响，作为市民监督团的

一员，我们决不能袖手旁观，

一定要当好‘五水共治’的宣

传员和监督员。”市民监督团

成员吴云表示。

管秀云指出，举行这样的

大型新闻行动，是我市推进

“五水共治”，建设美丽浙南水

乡的一大创新举措。希望参

加新闻行动的市民监督员和

媒体工作者要以强烈的责任

感，深入一线，贴近实际，履行

好监督职责；希望各地各部门

要牢固树立全市“一盘棋”的

思想，积极配合这次大型新闻

行动，共同推进“五水共治”。

当日，监督团全体成员接

受治水监督专题辅导，并前往

东山街道横河开展现场监督。

“百名市民监督百河”大型新闻行动启动

五水共治 建设美丽
浙南水乡

本报讯（记者 林晓/文 孙

凛/图）“哇！好精美的书法

呀！”昨日上午，市图书馆的

“林尹教授文物陈列馆”内人

头攒动，一位小女孩拿着手机

拍着陈列品（如图）。

当日，海峡两岸（瑞安）林

尹国学交流活动在市图书馆

启动，市图书馆“林尹教授文

物陈列馆”同时开馆，“林尹国

学研究座谈会”开幕。

市图书馆馆长王晓东介

绍，“林尹教授文物陈列馆”陈

列品包括林尹著作、书法手迹

等百来幅（件、本）作品及物

品，均来自台湾景伊文化艺术

基金会的捐赠。

昨日下午，在市图书馆一

楼报告厅，原台湾东吴大学教

授、中国北京薪火传统文化传

播中心发起人刘克雄主讲《蜂

腰继绝传薪火》。在瑞安中学

报告厅，原台湾世新大学教

授、台北市中华戏剧研究推行

协会理事郑向恒教授主讲《文

学与音乐》。

林尹父亲林辛、叔父林损，

均为民国初年北京大学知名教

授。林尹幼承家学，1925 年，

16 岁即入北京大学国学系。

1930 年，入北大研究所国学

门，为研究生。毕业后先任河

北大学教授，讲授声韵学；后任

金陵女子大学教授；1935 年，

任北平师范大学中文系教授。

之后，在台湾东吴大学、辅仁大

学、台湾师范大学等多所高等

学府执教，学识渊博，造诣宏

深，以精通古籍及文字学见

长。本报 9 月 17 日 12 版曾刊

登《林尹：将“瑞安之学”遍播

东南亚》的报道，学者认为，从

传承关系上看，如果说孙诒让

等是晚清之后“瑞安之学”的

第一代国学传人代表的话，林

损应为第二代传人代表中的

一位，那么林尹应该是“瑞安

之学”的第三代传人之一。

据了解，今日上午，“海峡

两岸（瑞安）书画展”在市图书

馆开幕，有兴趣的市民可前去

参观。

海峡两岸（瑞安）林尹国学交流活动昨启动

市图书馆“林尹教授文物陈列馆”开馆啦

▲前日，郑州市温州商会考察

团来瑞考察，洽谈合作项目。考察

团一行先后来到江南新区、滨海新

区的项目建设现场，听取各个工程

建设项目的基本情况以及各地块

的招商细况。各个项目的发展前

景，引起了在场温商的浓厚兴趣。

在投资考察座谈会上，副市长

冯华东介绍了我市经济社会发展

情况，表示欢迎各位温商来瑞安投

资创业，瑞安一定会为大家提供良

好的服务。 （欧苗苗）
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▲9月26日，温州市委党校县

（处）级领导干部进修班共60余人

来瑞考察，分别赴江南物流园区，

玉海街道沿江社区，滨江大道三

期、四期综合防洪工程及飞云江五

桥建设工程，市城市规划展览馆等

地实地考察，听取相关情况介绍。

市委常委、组织部长徐琮琦陪同考

察。 （陈希林 徐心星）

本报讯（记者 欧苗苗）日前，省

农办副主任邵峰来我市调研“三位

一体”农民合作经济组织体系改革

试点工作。市委常委、副市长朱卓

瑶参加座谈会。

邵峰一行与市农办、农业、供销

社、金融办、农商行等相关单位负责

人座谈，就“三位一体”改革试点工

作中遇到的问题展开讨论。作为在

全国率先开展专业合作、信用合作、

供销合作“三位一体”的试点地区，

我市不断顺应形势变化，持续推进

“三位一体”机制创新，逐步构建覆

盖全程、综合配套、便捷高效的现代

农业综合服务体系。

邵峰希望我市各部门要充分认

识“三位一体”农民合作经济体系建

设在提高为农服务水平中的作用，

加强协作，形成合力，切实把各项工

作落到实处，形成可复制、可推进、

可借鉴的改革经验。

省农办领导
来瑞调研

“三位一体”
农村合作经济

9 月 26 日晚上，锦湖街道庆祝中

华人民共和国成立 65 周年文艺汇演

暨锦湖街道首届“五十佳”表彰大会在

市职业中专教育集团学校操场隆重举

行，表彰了“十佳创业青年”、“十佳学

习型家庭”、“十佳爱心老人”、“十佳好

媳妇”、“十佳新居民”共 50 人。文艺

爱好者献上了歌伴舞、腰鼓表演、三句

半等 10 余个节目。（记者 陈希林 实习

生 徐心星/文 记者 孙凛/图）

本报讯 昨日，丽水农业电商服

务商推介会在杭州和平国际会展

中心隆重举行。多家农业企业专

程派代表从丽水远道而来，为的就

是能够和浙江众多优秀的电商服

务商“相个亲”。

推介会上，丽水农业的相关负

责人向在场来宾介绍了丽水农业的

发展现状。同时，来自丽水的农业

企业代表也分享了他们对农业电商

的思考和疑惑。针对他们提出的问

题和现阶段农业电商发展的难点，

服务商们纷纷提出了专业的建议。

优秀电商服务商
牵手丽水农业


